

Admite ahora que el enclave de Ponzos tiene valores ecológicos

## La Xunta dá marcha atrás en la gran planta de acuicultura

Argumenta que la instalación estaba dentro de «un borrador» que se está modificando

Rubén Santamarta

FERROL

La Xunta tiene prácticamente decidido eliminar de su plan gallego de acuicultura —técnicamente Plan Sectorial de Parques de Tecnología Alimentaria— una planta de cría en engorde de rodaballo en la zona de Ponzos (Covas), en el litoral de Ferrol. La noticia la avanzaba ayer mismo el portavoz de Pesca del PSOE en el Parlamento gallego, José Manuel Lage, anuncio luego confirmado por fuentes consultadas por La Voz dentro del sector y del Gobierno gallego.

En contra de esa instalación, promovida por el grupo Isidro de la Cal, está precisamente su ubicación. No se halla sobre suelo de Red Natura, pero sí en un entorno catalogado como zona de especial protección para aves (ZEPA, en sus iniciales) y Lugar de Interés Comunitario. Circunstancias que ya advirtieron grupos ecologistas cuando se avanzó esa posibilidad y que les sirvió para mostrar su rechazo. También el PSOE ferrolano se mostró en contra de una instalación avalada inicialmente por la Consellería de Pesca, dirigida también por una socialista. El Concello de Ferrol, en cambio, alabó ese emplazamiento.

La Xunta adelantaba ayer que esa ubicación ahora

prácticamente descartada se incluía en un «borrador» del Gobierno gallego. Se esperaba que los servicios técnicos de Medio Ambiente determinarían si superaba los filtros de afectación al entorno. Ahí es donde han aparecido los problemas. También lo apuntaba el diputado Lage Tuñas. «A paraxe de Ponzos está a salvo, non está contemplada nas novas ubicacións», se puede leer en la bitácora de Internet del vocal socialista para Pesca.

Las salidas

La Xunta busca ahora alternativas para ese parque acuícola, aunque no se ha podido determinar si se moverá ligeramente para evitar esa alteración medioambiental o si definitivamente se busca otro lugar, incluso fuera del municipio. En todo caso, desde el Gobierno gallego se recuerda que el propio presidente Touriño garantizó que ningún parque acuícola en una zona protegida o sensible a las alteraciones del medio. Tampoco en humedales, como es la zona de Ponzos.

Lo que suceda definitivamente se sabrá en las próximas semanas, si bien el plan gallego definitivo no estará listo hasta abril o mayo, luego saldrá a exposición pública para sus alegaciones. Además del recinto previsto en Ponzos,

el borrador incluye otros siete emplazamientos (dos en Foz, otro en Abadeo, O Vicedo, Porto do Son ó Carnota) entre los que habrá algunos que también se caigan. «Eran só unhas propostas que agora terán que confirmarse», explicaban ayer fuentes de la Xunta.

Es previsible que el plan definitivo de acuicultura establezca ya plazos de actuación o presupuestos de inversión. Serán terrenos que la administración gallega pondrá a disposición de las empresas del sector para que monten allí sus empresas.

La instalación de ese parque de acuicultura en Ferrol fue confirmada en enero no sólo por la Xunta sino también por la empresa interesada, Isidro de la Cal, que ya tiene una planta en Meirás (Valdoviño).



PATRICIA REY

Imagen del litoral de Ponzos, en Covas, previsto para la planta

ASÍ ERA LA INICIATIVA

## Unas 1.500 toneladas de rodaballo y lenguado

La iniciativa de Isidro de la Cal para el parque de acuicultura de Ferrol, y que ahora la Xunta va a suspender, contemplaba la creación de unos 170 puestos de trabajo en la comarca, entre directos (60) e indirectos (el resto), según los datos que presentó en Radio Voz Ferrol el vicepresidente de la compañía, José Antonio Bretón, el pasado 20 de enero.

Esa futura planta de acuicul-

tura amparada por la Xunta preveía producir anualmente unas 1.500 toneladas de lenguado y rodaballo, unas cifras «considerables», según fuentes del sector. Se convertiría en el segundo productor de Galicia, por detrás de Stolt Sea Farm, líder mundial.

La firma, que en la actualidad ya explota una granja marina de rodaballo en Valdoviño, detalló al conocerse el plan que la instalación ten-

dría una superficie de 200.000 metros cuadrados, un 33% más de espacio que su factoría de Meirás.

La Xunta contemplaba en Ponzos un parque acuícola de 390.000 metros. Ese diferencial se debería a que además de Isidro de la Cal se preveía espacio en el parque para otras pequeñas empresas, aunque ese extremo no fue entonces confirmado y ahora queda ya anulado.

## El PP recuerda que De Juana Chaos mató al ferrolano Escrigas en 1989

LA VOZ | FERROL

El presidente del PP de Ferrol, José Manuel Vilariño, pidió ayer que el etarra José Ignacio de Juana Chaos cumpla su condena «de forma íntegra». Vilariño, que «acata, pero no comparte» la sentencia del Supremo en la que se reduce la pena del etarra por la publicación de dos artículos en un diario, recuerda que de Juana asesinó a tiros al vicealmirante Fausto Escrigas Estrada, natural de Ferrol, el 29 de julio de 1989.

El etarra fue condenado por aquel asesinato, junto con la etarra María Belén González Peñalva y Juan Manuel Soares Gamboa. «No se debe ceder al chantaje de esta banda y de quienes los amparan y defienden», agregó Vilariño.

## Vecinos de Serantes acampan para evitar una obra del Puerto en la parroquia

LA VOZ | FERROL

Un grupo de vecinos de la parroquia de Serantes, cerca de una quincena, han montado vigilancia en la zona, con una tienda de campaña, para evitar que la Autoridad Portuaria prosiga con unas obras para llevar las canalizaciones de agua al puerto exterior, según confirmaba uno de los afectados. «No nos moveremos de aquí hasta el Puerto o el Concello nos den una solución a los problemas que tenemos desde hace años con los ríos», denunciaba ayer Juan Carlos Freire, uno de los afectados.

Recuerdan que desde hace casi diez años cuando llueve con fuerza, como sucedió en enero la última vez, se desborda el río Os Corrais sin que las administraciones les hayan dado una respuesta. «En el Ayuntamiento nos dijeron hace diez



OVIDIO NAVEIRA

Varios de los afectados, delante de la obra que han paralizado

días que iban a tratar de mediar, pero aquí no se ha hecho nada», denunciaban ayer los vecinos.

La obra que han paralizado ahora es la instalación de una tubería de unos 50 centímetros

de ancho por la que habría de discurrir caudal hasta Caneliñas. Mañana los afectados remitirán un escrito al Puerto reclamando soluciones para ese caudal.

## El PSOE presenta una página web para las elecciones municipales

LA VOZ | FERROL

Desde la dirección [www.ferrol.psdeg-psoe.org](http://www.ferrol.psdeg-psoe.org) ya se puede acceder a la nueva página de Internet de los socialistas ferrolanos que servirá también de espacio de comunicación con simpatizantes y votantes ante las próximas elecciones municipales del 27 de mayo.

La página detalla la relación de 25 personas que concurrirán a las elecciones, con una pequeña biografía de cada uno de ellos. Además, incluye una agenda con los actos del candidato Vicente Irisarri y del partido, y un buzón en el que los internautas pueden proponer ideas a los socialistas para incluirlas en su programa electoral. También hay vídeos, notas y diversos enlaces.